

Frau
MRin Franziska Hofmiller
Bayerisches Staatsministerium für Wohnen,
Bau, Verkehr

Per email:
Franziska.Hofmiller@stmb.bayern.de
Maria.Breitfelder@stmb.bayern.de

Familienbetriebe Land und Forst Bayern e.V.
Max-Joseph-Straße 9, 80333 München
Telefon: 0 89/544 96 188
E-Mail: info@FamilienbetriebeLuF-Bayern.de
Internet: www.FamilienbetriebeLuF-Bayern.de

Vorsitzender: Alexander Stärker
Geschäftsführerin: Natalie Hufnagl-Jovy

IBAN: DE21 7903 0001 0000 0069 98
BIC: FUCEDE77XXX

Gesetz zur Änderung des Bayerischen Straßen- und Wegegesetzes Verbandsanhörung

München, den 27.8.2025

Sehr geehrte Frau Ministerialrätin Hofmiller, sehr geehrte Frau Breitfelder,

wir danken für die Möglichkeit der Stellungnahme zur Änderung des Bayerischen Straßen- und Wegegesetzes. Unser Verband ist unter der Registernummer DEBYLT0213 im Lobbyregister des Bayerischen Landtags geführt.

Grundsätzlich begrüßen wir Beschleunigungs- und Straffungsmaßnahmen, die bestehende Rechtsetzung vereinfachen, entzerren und effizienter machen.

Es ist ein wesentlicher Teil unseres politischen Auftrags im Dialog mit den Entscheidungsträgern verständliche und nachvollziehbare Rechtsetzung zu fordern, die in der Praxis umgesetzt werden kann.

Im Einzelnen nehmen wir wie folgt Stellung.

Art.27b Abs.4: Im Sinne von Transparenz und Bürgerbeteiligung sollte es weiterhin möglich sein, dass die Festlegung eines Planungsgebiets in den betroffenen Gemeinden auf ortsübliche Weise bekanntgegeben wird. Die Planungsgebiete lediglich auf der Internetseite der Regierung zu veröffentlichen grenzt wesentlich Betroffene von der Beteiligung aus.

Art.38 Abs.4: Wir begrüßen, dass der bisherige Veröffentlichungsmodus durch die Bekanntgabe im Internet ergänzt, nicht aber ersetzt wird.

Art. 38 Abs.7: Es wird höflichst darum gebeten, die Auslegung in den betroffenen Gemeinden als zusätzliches Informationsangebot beizubehalten, da nicht alle Betroffenen über die Veröffentlichung per Internet erreicht werden können.

Art. 38 Abs 9 (neu): Wir begrüßen, dass weiterhin eine schriftliche Übermittlung von Stellungnahmen möglich ist.

Mit freundlichen Grüßen
Ihre